

FRENTE A LA INSCRIPCION

El Estado burgués necesita para su conservación legalizar todo, registrar, controlar hasta el menor de los actos de los que giran bajo este nefasto régimen de opresión.

No se puede dar un paso, ni atravesar las fronteras, sin que esos actos sean oficializados, debidamente registrados.

Y no puede ser en otra forma, si se quiere conservar lo estatuido, si se quiere impedir que se desmorone este cúmulo de odiosos privilegios, si se quiere impedir que se infiltre por un resqueijado dejado al caso la chispa revolucionaria que incendie todo lo apilado con sudor y sangre del pueblo laborioso.

Legislándolo todo, oficialándolo todo, registrándolo todo, es cómo se prolonga, aunque no se evitará, el derrumbe total de este anacrónico régimen.

Y uno de los últimos eslabones de esta larga cadena de la esclavitud, es la inscripción cívica, a la cual todo "ciudadano" está obligado, si quiere tener derecho al uso de todos los "derechos" que le confiere la santa madre Constitución.

Le basta a uno inscribirse para tener ya derecho... hasta para elegir quién le gobierna; quién disponga de la producción y la vida del "libre" elector, de su esfuerzo intelectual y manual; quién le fijará los pasos que podrá dar en la tierra que uno riega con su sudor, hasta hacerla fructificar.

¿A inscribirse, ciudadanos, si quieren tener derecho a todo!, insinúan hipócritamente todos los que viven de la actual organización, y aún aquellos que, aún estando abajo, prefieren estar arriba, por lo menos mientras esté en pie este estado de cosas.

E inscribirse, ciudadanos, trabajadores es contribuir a legalizar, a apuntalar, a poner al visto bueno a la explotación y opresión de que se es víctima. La inscripción es el primer paso que se da hacia el más inmoral de los actos que puede cometer un hombre: votar, elegir quién te lo pisen por uno. Inscribirse es hacer

uso de un derecho que confiere la burguesía para que "se la controle", dicen muy... ingenuamente los que en este régimen viven opíparamente.

Y ¿qué derecho eficaz puede ser el que la misma burguesía puede conceder al pueblo? ¿Qué peligro puede acarrear para los privilegiados un arma inservible como es esa de la inscripción, camino que lleva derecho a la abdicación máxima: el ejercicio del voto?

¿A inscribirse! Sí, a inscribirse, pero en los sindicatos, en las organizaciones obreras, desde cuyas posiciones se puede batir en forma efectiva las posiciones enemigas.

A inscribirse, a alistarse, sí, pero entre la falange de la clase que todo lo produce y que lucha para hacer efectiva la conquista total de su esfuerzo.

A inscribirse, sí, cuanto antes, pero en las filas de los que están convencidos de que, sobrándoles razón, no les resta más que la preparación, la conquista de la suficiente fuerza para derribar esta sociedad donde la injusticia impera.

A inscribirse, sí, pero ilegalmente, porque ilegal es sumarse a las filas de la revolución social.

La inscripción legal, aquella que acepta la burguesía, no puede dañarla a ella, sino no a la explotación. Al contrario; la inscripción — que, como decíamos, es el primer peidado de la veración — es "lo que cambia el espíritu revolucionario", según el propio Carlos Marx.

Inscribirse, pues, en los registros de la burguesía, es legalizar, poner el visto bueno al actual régimen de explotación.

En cambio, inscribirse, reforzar los sindicatos de productores, de auténticos productores, es acelerar el adelanto del bienestar para la clase que todo lo produce.

Inscribíos, pues, trabajadores, en los sindicatos, y huid como de una cueva de leprosos, de los registros de inscripción burgueses!

¡Ladrones, ladrones!

"Montevideo, campo de acción de los ladrones. — No hay vigilancia policial", etc., etc.

Tal es la cantinela de la prensa: que los ladrones han invadido la ciudad; que no hay vigilancia policial, y demás comentarios por el estilo. Se leen éstos día a día en la prensa, enumerando robos y más robos... sin que, al parecer, jamás sufran el menor contratiempo los ladrones. A cualquier persona que sepa lo duro que es vivir del trabajo, tiene que asaltarle la tentación de cambiar el oficio pesado, peligroso y mal remunerado, por ese otro "oficio" cómodo, seguro y bien pagado de los ladrones. Indudablemente que junto con la tentación asaltan la mente ciertas deducciones que a uno le detienen, por más deseos que se tengan de cambiar de oficio de la manera cómo decimos, deducciones esas que ciertos espíritus malévolos las llevan a las peores consecuencias.

Así, no es extraño oír decir que la policía no da con los ladrones... porque los ladrones (¡oh "fiato" De-María!) están ante la misma policía. Otros dicen que la mayoría de esos robos no son otra cosa que una moderna y honrada manera de quebra puesta en práctica por los comerciantes. Y otros agregan que eso de los robos es una moda como cualquiera otra; que poco a poco va invadiendo la crónica social de la prensa, y que por último los mismísimos "periodistas" acabarán por inventar, por lo menos..., robos, a fin de darle todo el interés y atractivo necesario a la mencionada crónica social.

De cualquier manera, para nosotros, los desheredados, los que nada tenemos, ¡qué puede importar todo esto de los ladrones! Es decir, pensando bien las cosas, conviene establecer aquello de que hay ladrones y ladrones, porque si puede aceptarse que todos estos robos pueden tener por autores a policías, también algún espíritu malevolente podría advertir esa misma relación en el caso de que existieran quienes se negaran a aclarar debidamente las cuentas aquellas del dinero que los trabajadores, retaceando sus mequinos jornales, hubieran querido emplear para la santa obra de su liberación. Y en ese caso, seguramente que el asunto tendría que preocupar a los pobres, a los desheredados, a los que no tienen por qué temer a los ladrones que se llevan cajas de hierro. ¡No es cierto!...

INSCRIBASE HOY MISMO, SI NO LO ESTA, EN EL SINDICATO DE OFICIO O INDUSTRIA A QUE Vd. PERTENEZCA. — Sin eso, compañero trabajador, no se organiza la fuerza revolucionaria. — ¡O cree Vd., acaso, que conseguirá emanciparse inscribiéndose en los registros oficiales burgueses!

La burguesía se divierte

Lo de siempre: frente a las tragedias de la miseria, las orgías de los poderosos. Y sin embargo, parece que no se advirtiera el invariable y rudo contraste de la miseria y la opulencia.

La burguesía vive programando fiestas; en todo encuentra pretextos para organizar sus orgías.

El pueblo, los desheredados, viven en perpetua resignación, como indiferentes a su propia desgracia, desarmados para toda lucha.

La burguesía se prepara siempre. Mejora en cuanto puede sus organismos de defensa y ataque, afianza su poderío y se esfuerza por eternizar su dominio. Y entonces, goza y se divierte más y mejor.

El pueblo aparece pasivo y manso, cuando no envilecido por el vicio, atrofiado por los convencionalismos o enloquecido por las pasiones morbosas que lo exaltan. ¡Hasta cuándo así!...

El odio, el santo odio de clases debe ser despertado y alimentado por un sentimiento de justicia y redención.

El pueblo debe odiar. Debe interrumpir las orgías de los poderosos. Debe alzar, con sus protestas y sus rebeldías, la digestión de los cerdos que se ceban con su sangre.

Entre telones

Enredos, manejos y traposandas electorales. — La fiebre de los candidatos al pesebre del Presupuesto. — Inscribirse significa clasificarse como "carnero" auténtico.

La politiquería es actualmente escenario de los manejos, las traposandas y enredos más inconcebibles. El ansia de llegar al pesebre del Presupuesto es la causa de ese afiebramiento que trae trastornados a todos los candidatos. Leer la prensa, todos los diarios que hoy ven la luz en Montevideo, equivale a tomar el más eficaz de los vomitivos. Así es de repugnante el espectáculo que ofrecen todos los mercachifles políticos a quien sepan ver la realidad de las cosas a través de la máscara que las oculta.

Hay, sin embargo, en este momento de indecencia y desvergüenza sin límite, un afán que los define a todos por igual y que los identifica en el insano apéndice de logreritos que los mueve. Desde los blancos puros y mazorqueros de Orive hasta los "radicales" del indio crupado y libidinoso Viera; desde los "obreros" del pontífice Batlle hasta los "revolucionarios" de las secretarías rentadas del comunismo, todos al unísono repiten la misma palabra: "¡A inscribirse!".

Entretanto, nosotros diremos a los trabajadores, a los hombres libres y decen-

Bakounine



El momento histórico no pertenece ya a las ideas; pertenece a los actos; y a los hechos. Lo que importa hoy, sobre todo, es la organización de las fuerzas del proletariado. Pero esto debe ser obra del proletariado mismo. Si yo fuera joven, me trasladaría al medio del obrero, compartiendo la existencia laboriosa de mis hermanos; participaría igualmente en el gran trabajo de la organización necesaria. — M. BAKOUNINE.

Una matinee a beneficio de LA BATALLA

El domingo 30 de abril, víspera del 1.º de mayo, realizaremos una matinee en el teatro Colon, para cuyo festival contamos ya con numerosa importancia, entre los cuales podemos mencionar una conferencia a cargo del compañero Julio Barcos, que ya nos prometió su valioso concurso. En los próximos números iremos dando mayores datos.

tes, que "inscribirse" es algo aún peor, si cabe, que clasificarse como "carnero" auténtico: significa hermanarse con los capitanes, los policías, los rufianes... y los difuntos, que es con lo que se forman los grandes contingentes electorales.

LA UNIDAD OBRERA

Esta no se hace queriendo sumar en una todas las fracciones ideológicas y políticas, sino ingresando todos en los sindicatos.

Mistifican a sabiendas los que pretenden hacer el frente único de las fuerzas productoras amalgamando las diferentes tendencias, partidos y fracciones ideológicas.

Las ideas, que son de realización futura y de aspiración social, humana, no pueden entorpecer la aspiración y triunfo de clase a que tienden en este momento las fuerzas trabajadoras, como primer paso indispensable para el triunfo de esos mismos ideales de futuro.

Siendo hoy el problema de clase, cabe que todos los productores ingresen en los sindicatos, desartando en absoluto de los partidos, obstáculo formidable que impide toda formalización de frente único.

RUSIA

Arreca la difamación. — La burguesía y sus instrumentos siguen calumniando a la Rusia revolucionaria.

Nada puede encontrarse que hable mejor de la revolución rusa, que la continua y brillante propaganda de calumnias y de intrigas desarrollada y sostenida por la burguesía. En esa campaña lacerante y ruin se llega con frecuencia a las más ridículas exageraciones. Estos últimos días, sin duda no sabiendo ya qué decir para no repetir lo de siempre, los diarios,

después de haber hablado de si Lenin estaba enfermo de los riñones o si tenía un cáncer, llegaron hasta darlo por difunto...

Después de todo, es insensato y absurdo ese anhelo por la muerte de Lenin. En primer término, porque la Revolución no habrá de desaparecer por ello, y en segundo lugar, porque muerto Lenin desparece la posibilidad de que en su vez este hombre pueda tornarse conservador y permitir, por esto, que adquiera algún fundamento la obra de sus difamadores.

Entretanto, al grémiosos de que la burguesía siga su campaña de desprestigio contra Rusia. Cuanto más fuerte arrecie, mejor. No puede ser esto sino la más fiel y dedicada demostración de que la Rusia revolucionaria sigue adelante.

Peño nadie que se deba a la causa de los oprimidos puede solidarizarse con esos ataques a Rusia. Por lo demás, es un honor que los perros que le ladran a la Revolución Rusa nos ladren también a nosotros. Es un homenaje que nos llena de orgullo. Sinceramente.

Por nuestros presos

UNA IMPORTANTE INICIATIVA DE LOS OBREROS EN MADERA, QUE DEBE LLEVARSE A LA PRACTICA SIN DEMORA. — LA CAMPANA PUBLICA SE INICIA CON EXITO. — EL DESPECHO DE LOS LOGREROS POLITICOS.

Los Obreros en Madera han dado forma práctica a una iniciativa que es, fuera de toda duda, el camino por donde debió haberse empezado cuando se tuvo la idea de hacer una acción efectiva en pro de los presos.

No queremos decir que sea tarde para ello; muy al contrario; de lo que urge preocuparse es de que tal iniciativa sea pronto una feliz realización.

Consiste en que los gremios todos, sea cual sea su criterio frente a las actuales divergencias internas, designen delegados y dejen ser y tornarse instrumento del Comité pro Presos.

Alguna ocasión dijimos, que para oponerle a esta obra factible y tan necesaria, era preciso tener alma de caire y de cobirto. Y nada más cierto. Los presos deben merecernos todo el respeto y todo el cariño a que son acreedores por su condición de víctimas de las venganzas del castigo común. Quienes tienen todo el derecho y están en el mayor deber de defenderlos, son los gremios, y esta acción de los gremios — bien orientada y aprovechando con inteligencia las circunstancias favorables que se ofrecen — deben secundarla todos los hombres conscientes y con nobles sentimientos. Los calculos políticos y las ambiciones bastardas de los candidatos, en este caso más que nunca deben ser repudiados y condenados.

No dudamos que los obreros comunistas que tienen practica de la lucha obrera porque militan en ella sin cobrar sueldo y que a su vez comprendan la verdadera moral revolucionaria que debe orientar el esfuerzo del proletariado, secundarán con todo entusiasmo la iniciativa de los Obreros en Madera, cooperando así para con-

seguir la pronta adhesión de los demás gremios.

Por otra parte, no dudamos tampoco que alguno de esos seres obscurados que sirven de testaferreros, secundando los planes de los políticos, quiera entorpecer la realización de esta eficaz iniciativa; pero en ese caso serán los compañeros comunistas, sin duda, los primeros en condenar con la entereza necesaria semejante actitud.

Entretanto, las conferencias públicas y los diversos actos de propaganda callejera continúan desarrollándose con éxito. Destácase por su actividad la Federación Sudamericana de Picapedreros y el aguerido gremio de Obreros Panaderos. A su vez, organizan actos análogos la mayoría de los gremios. También las agrupaciones anarquistas, bajo la dirección del Comité de Relaciones, se suman a esta cruzada, que habrá de significar un episodio sobresaliente en las fecundas luchas del proletariado regional. En estos momentos el compañero Carril recorre las poblaciones más importantes del Interior, llevando la palabra de unión a nombre del Comité pro Unidad Obrera y recordando a la vez al proletariado rural que es necesario prepararse para secundar debidamente la cruzada en pro de la libertad de aquellos que están en los calabozos por el delito, eterno delito de todas las épocas de oprobio y barbarie como la presente, de pensar libremente y proclamar los más grandes y bellos postulados de justicia y equidad. Están de pie también, y dispuestos como todos para la lucha desinteresada y noble, los obreros y la juventud comunista, verdaderamente revolucionaria. Y es que los comunistas auténticos saben que no son los presentes, tiempos de ocuparse de elec-

ciones e ir a... de las legiones electorales... momento de levantar el espíritu de lucha...

Frete a la necesidad de... libertad para nuestros presos... revolución revolucionaria...

LA REVOLUCION

De RICARDO WAGNER

Yo soy el secreto de la juventud... la eterna creadora de la vida... yo no estoy, la muerte hace su aparición instantánea...

Yo destruí el actual orden de cosas que divide a la humanidad... en naciones hostiles... yo destruí el orden de cosas que divide a la humanidad...

Política, sinónimo de estereotipo, es una cosa, e ideal político, aspiración de libertad, es otra

Como se conoce que las elecciones se aproximan y las ambiciones se ensanchan!

Y debido a eso, es claro, se procura por los políticos hacer confusión, hacer juegos malabares...

Los aspirantes a diputados del Parlamento... Partido Comunista político del Uruguay...

Que los recontra!, diremos, parodiándoles.

SI VA NO ES UN PARASITO, SI ES PRODUCTOR DEL MUSCULO O DEL INTELLECTO, inscribese en su Sindicato, u organice, si no existe, en vez de engrosar la indecente caravana de inscriptos...

Los corderos del Señor...

Según un cristiano corresponsal, el Papa Ratti descende de una familia de muy buen estómago y mejor dentadura.

"El País", diario que no puede ser sospechado de liberal ni de hereje, publica en su número del domingo una interesante crónica...

La barbarie en Norteamérica

Allá, como en todas partes, la democracia es un mito.

De una correspondencia que la Federación Sudamericana de Pieapiedros, con sede en Montevideo...

He aquí la información: Boston, Mass., marzo 9 de 1922.

A la F. S. de P.—Montevideo, Uruguay—

una acción directa, más respeto para nosotros obreros... como has de mirar y mantener estas fuerzas de todos los débiles...

La campaña en pro de la libertad de nuestros presos se ha iniciado. Que el día que trascienda, que se intensifique hasta alcanzar los grandes y nobles fines que persigue.

Y quedan allí con su despecho los políticos que citan sus éxitos electorales nada más con el infortunio de aquellos que están sepultados en las cárceles...

den de cosas que mantiene a una parte del género humano en la holganza o en una actividad inútil; que obliga a miles de hombres a dedicar su fuerza juvenil a profesiones estériles...

Levantados, por lo tanto, los habitantes de esta tierra que padecen de tristeza y de opresión. Y vosotros, que vanamente lucháis para cubrir el horrible desolación de vuestras almas...

Camaradas! Salud! Hemos recibido los números sucesivos de vuestro periódico, que agradecemos grandemente...

Otras direcciones nos hallamos en la imposibilidad de poder mandarlas, pues no se publica en toda esta República, tan "libre" y tan "democrática" como la han pintado los escritores asalariados...

En la pasada semana, reclutados en diferentes partes del país, llevaron a una isla, en las afueras del puerto de Nueva York, a 63 hombres de diferentes credos políticos...

Por el próximo correo os mandaré una revista (número único) que contiene la historia completa del caso Saeco y Vanzetti...

Descartamos que dedicarais algún espacio, bien sea para comentar nuestra obra, o para copiar lo que es sea posible de esta infamia policíaca...

Para todos un abrazo de José Marinero.

INCOHERENCIAS

Los charlatanes de feria, que se quedan con su oficio y no invoquen ideales que no pueden sentir ni comprender.

Cuando, al pasar, vemos uno de esos vendedores callejeros, vulgarmente conocidos por "charlatanes de feria", preguntando objetos a los que dan propiedades milagrosas...

En cambio, cuando oímos hablar de las mejores ideas y de todas esas condiciones morales que mejor distinguen y enaltecen, y constatamos que quien así dice constituye, en los hechos y en la realidad de la vida, la contradicción más chocante...

Nada hace más daño al campo obrero y revolucionario que estos sabandijas. Y no es que vayamos a quitar a nadie el

derecho de exponer su criterio, cuando así honradamente lo hace. No nos referimos a aquellos que sólo son incoherentes en el sentido biológico...

Y es a su vez una endémica incoherencia la de aquellos que por mezquinos intereses de capilla se sirven en ocasiones de este elemento maleante y lo toleran y encubren.

Y esto lo decimos, en una palabra, para aquellos que han tolerado y encubierto a quienes no han podido presentar cuentas de los dineros de la F. O. R. U., y a los que han respondido ahora de una manera tan extraña acerca del destino dado al dinero pedido para Angel González...

¡Ojalá que esto valga para todos los buenos de ejemplo para acabar, en primer término, con ese ambiente de club político a que se ha llevado la lucha!

Y los "charlatanes de oficio", que se dedican a lo que quieran, pero hay que alejarlos del campo de la lucha de manera definitiva y completa.

UNIONES FICTICIAS

El Partido Comunista da otro paso de absorción. — El Comité pro Unidad contesta con un gesto de equidad. Sin embargo, no se hace sindicalismo debilitando la organización obrera.

El Partido Comunista dió otro paso de absorción, sumando ya un buen lote los que ha intentado...

Al salir en detención de los presos, intentó formar un Comité de Agitación para el cual impuso — modestia aparte — como condición que ellos, fracción minúscula, tendrían que nombrar la mitad de los oradores, y los organismos principales, que son mayoría, la otra mitad.

En cambio, el Comité pro Unidad Obrera — que reúne en su seno a la mayoría del proletariado regional — propuso, en contestación a la sectaria fórmula de los "vanguardia del proletariado", que, para mayor equidad, formaran parte de ese Comité de Agitación, no sólo el Partido Comunista y las organizaciones obreras, sino también los centros de estudios sociales, las agrupaciones anarquistas y el Partido Socialista.

Sin embargo, decimos nosotros, no se hace sindicalismo debilitando la organización obrera.

Y es debilitar la organización obrera dar intervención, permitir contactos con fracciones políticas y filosóficas.

Si los componentes de las fracciones socialista, comunista, anarquista, etc. son

Por encima de las fronteras

HUELGAS EN ITALIA

Según las noticias llegadas recientemente, la huelga marítima en Italia, que había asumido proporciones alarmantes para la burguesía en general, pues tuvo una duración de doce días, ha quedado resuelta el 29 de marzo.

De todos modos, el movimiento que acaba de terminar ha puesto de relieve el espíritu solidario de los marítimos y portuarios de Italia y de las demás organizaciones en general, que estuvieron a punto de declarar la huelga en toda la península.

¡El mundo marcha, aunque los fascistas no quieran!

SIQUEN LAS AMENAZAS

El paro de los maquinistas de Inglaterra es esperado de un momento a otro. El "lock-out" es la palabra de orden patronal. Véase el telegrama que lo dice:

Londres, 27. — Las negociaciones entre las Uniones de maquinistas y los patronos se suspendieron nuevamente esta tarde. Se considera que la situación es grave. Los patronos se han negado a dejar sin efecto la amenaza de "lock-out", a menos que se les den ciertas garantías. Es probable que medio millón de maquinistas afiliados a las Uniones sufran los efectos del "lock-out" dentro de uno o dos días.

TERCER ANIVERSARIO

La organización más criminal que se conoce, la de los fascistas en Italia, acaba de conmemorar el tercer aniversario de su fundación.

Es la organización que se encarga de asesinar obreros por doquier.

Si se fuera a enumerar las víctimas del fascismo durante los tres años de su desgraciada existencia, habría para formar un almanaque. Ni un día ha pasado desde entonces sin que en una localidad o en otra — en varias a un mismo tiempo — se haya tenido que lamentar unas, diez o más víctimas proletarias. Hay que tener en cuenta que el fascismo lo integra el elemento más degenerado de la península, por lo que sobró de más repug-

obros, ¡por qué no ingresan a los sindicatos!

Y si ya lo están, ¿para qué entonces figurar por partida doble, fingiendo fuerzas que no existen!

El Comité pro Unidad Obrera, fuerza suficiente para iniciar, sostener y llevar a feliz término cualquier agitación, no necesita amalgamar sus fuerzas sino con cuerpos similares: sindicatos autónomos, federaciones, etc., pero nunca servir de escalera para que por ellas suban los aspirantes a puestos oficiales.

AUPUNTES DE MI CARTEKA

INFAMIA BURGUESA!

Todos los actos de la burguesía responden a la infamia, cuando no llegan al crimen, para mantener sus privilegios.

La mentalidad burguesa, chata, pequeña como zapato chino, recurre a la calumnia cuando se trata de un movimiento revolucionario que, como el de Rusia, pone en peligro sus intereses; cuando se trata de hombres que pasan por el camino de la vida arrojando suros y arrojando la semilla del ideal libertario.

Aquí tenemos nuestra burguesía y sus cárceles, y hermanos nuestros gimiendo en ellas inocentemente, y esto es una infamia! Si, una infamia, señores burgueses.

La burguesía rusa comedia estas infamias también, y un buen día... el pueblo protesta, ruge... la bandera roja ondea al viento... y el sol de la libertad respaldase.

He aquí vuestro epílogo, señores burgueses. Seguid cometiendo infamias... mientras tanto, ¡viva la Revolución Social!

SANTA CRUZ!

Aún se conserva cálida la sangre de los productores, hermanos nuestros, asesinados cobardemente en la región patagónica; sangre que grita y seguirá gritando el crimen de la burguesía argentina a la luz del mundo, burguesía asesina esa como la de todos los países donde impera el sistema capitalista.

Santa Cruz ha de ser como una campanada de alarma y una clarinada de combate para todos los proletarios, los desheredados, los que producen la riqueza que otros consumen. El barbarismo de los señores encontró en los trabajadores de la Patagonia la carne propicia para satisfacer su apetito de canibalismo.

El territorio de Santa Cruz está empapado en sangre proletaria, y este crimen ha de ser el índice acusador para la "gauchoeracia" argentina.

Clarín Libertario.

LOS RAYOS SE ADELANTAN

Hay una infinidad de cosas que la Revolución tiene que destruir, a fin de que después de su triunfo no quede ni el recuerdo. Los campanarios, por ejemplo, son de las muchas cosas que están llamadas a desaparecer, pues que han sido instalados con el objeto de llamar a los pueblos a la sumisión y a la imbecilidad.

Y es por eso que nos felicitamos cuando la Naturaleza se adelanta en la destrucción de esos instrumentos, de que los tiranos se han valido para su obra de esclavitud y embrutecimiento.

He aquí la noticia:

Roma, 31. — Un rayo derribó el campanario de la Catedral de Nepi, la antigua Nepes, situada a unos 270 kilómetros de esta capital. Cuando ocurrió esto estaban escuchando un sermón dos mil fieles, entre los que cundió gran pánico. Por fortuna, no hubo desgracias personales. La Catedral de Nepi fué edificada en el siglo V (era hora que se viniera abajo...), en el sitio que ocupaba un templo de Júpiter.

Los rayos se adelantan. ¡Bien por ellos!

LA PRENSA OBRERA Y REBELDE MUERE POR CULPA DE LOS QUE NO SE SUSCRIBEN

"Solidaridad", órgano en lengua española de los I. W. W. — A nosotros se nos antoja, en cambio, que los que más contribuyen a la muerte de nuestra prensa, son, precisamente, los que se suscriben... pero no pagan. — Que hablen al respecto muchos de los suscriptores y paqueteros de "LA BATALLA" y se verá cómo tenemos razón...

Nuestro picnic

A pesar de nuestros esfuerzos... no hemos podido conquistar al Padre Eterno, con el objeto de que pusiera a nuestra disposición un hermoso día para la realización de nuestro picnic, el que debió cerrár la serie de los efectuados en la temporada que se va, y cuya celebración nos trasegó por tercera vez el pasado domingo.

Esperamos, sin embargo, que el perjuicio económico ocasionado por el fracaso de los picnic lo salvaremos con creces con la gran rifa que hemos puesto en circulación, y con la importante matinee que realizaremos en el teatro Colón el domingo 30 de abril, víspera del 1.º de mayo.

La Ciudad Eterna

El "heroísmo y el martirio" de Bélgica ha revivido en estos días — según los grandes rotativos — en Roma, con motivo de la visita del rey Alberto y compañía.

El que no conozca la adversidad del ambiente hacia todo lo que huele a reyes, podrá creer en las aclamaciones de las multitudes romanas, de lo que a grandes títulos nos informa la prensa burguesa.

Todos los que ignoren la existencia de una nueva corriente del pensamiento para todas las manifestaciones y conceptos de la vida, no podrán leer tales noticias sin sonreír irónicamente.

El que no vea surgir de en medio de esos choques entre los que, afanosos, marchan hacia otra convivencia social y los que parecen clavados a las viejas concepciones — el que de tal choque no vea surgir, repetimos, el modelo de una nueva vida gestada en el fragor de la lucha cotidiana, podrá hasta ser invadido por una ola de pesimismo ante noticias como la que comentamos.

El que se debaten dos mundos — el uno que retrocede carnerilmente, y el otro que se adelanta, avasallándolo todo — tomará de seguro como de quien viene — de un Malagodi cualquiera — la noticia ridícula de que en la Ciudad Eterna el público victoria los restos de un mundo en derribo.

Los sobrevivientes, que en otros tiempos representaban a sus respectivos pueblos, que eran, más propiamente hablando, sus vasallos, ahora no son más que otras tantas figuras decorativas que la última gran guerra enterró por completo en la fosa del desprestigio y la indiferencia.

¡Los reyes! Tanto ellos como sus instrumentarias sólo sirven para representar dramas y comedias del teatro antiguo. — Cómo puede creerse que los que han perdido a sus seres queridos — padres, hijos, esposos — en fratricidas batallas, cuyo triste recuerdo perdurará por mucho tiempo en sus corazones, aclamen ahora a las hienas sanguinarias que ordenaron tan bárbara matanza!

¡No! La Ciudad Eterna no puede haber presenciado actitudes tan lacayescas de sus hijos.

La Roma proletaria vió llegar a los reyes belgas con la misma indiferencia de quien ve llegar a las expediciones fascistas, a militares, a frailes o a payasos...

Julio Crosina.

A inscribirse, trabajadores, anarquistas!

¡A inscribirse! El momento así lo exige, noviembre se aproxima, la gran batalla ha de librarse...

¡A inscribirse, trabajadores, anarquistas todos! Hacedlo pronto, no perdáis tiempo, que el período inscripcional toca a su término...

¡A inscribirse cuanto antes, que la gran agitación ha comenzado por la libertad de nuestros presos!

[Pronto, no perdáis tiempo; a inscribirse, a mirar vuestras fuerzas a las de vuestro Sindicato, para estar pronto a lanzar el grito sagrado, potente: ¡O LA LIBERTAD DE LOS PRESOS, O NADIE VOTA!

¡A inscribirse!, pero no, claro está, en esos inmorales registros de la burguesía. La inscripción a que nos referimos es aquella ilegal, perseguida por la misma burguesía; es la inscripción en los sindicatos de trabajadores, base en que se apoyará la destrucción del actual régimen y la reconstrucción del futuro.

¡A inscribirse, pues, cuanto antes, que nuestros presos y nuestra misma libertad y bienestar así lo exigen!

¡A inscribirse, trabajadores, anarquistas!

Una explicación

Por qué no publicamos la carta de la compañera Emma Goldmann y otros, sobre hechos de represión en Rusia.

Varios periódicos anarquistas de Europa han publicado una carta de la compañera Emma Goldmann, carta rubricada por otros compañeros y en la que se denuncian persecuciones por parte del gobierno ruso contra diversos militantes anarquistas.

Por nuestra parte, no vamos a entrar a analizar la veracidad, origen y motivos de esas persecuciones, concretándonos ahora a decir lo siguiente:

Que nos extraña el afán con que cierta prensa publica todo lo que pueda afectar a la Revolución Rusa, afán superior al demostrado por la misma prensa burguesa; y que, en cambio, nunca publica noticias, impresiones, hechos de esa revolución reconstructora, que, a no dudarlo, debe de ofrecer muchos y buenos.

¡Por qué no lo hace! ¿Será para retratar así a la burguesía?

Nosotros, en cambio, extremamos lo contrario, es decir, publicamos todo aquello que pueda dar vida, aliento a esa gran Revolución, aunque con esa actitud molestamos a la prensa burguesa y a alguna prensa revolucionaria...

De lo demás... mejor no hablar.

Oportuno

Tanto el gremio de Obreros Enfermeros como el de Obreros Panaderos tienen ahora una oportunidad ventajosa para reanudar las campañas emprendidas en pro de conquistas imprescindibles.

La oportunidad es inmejorable, y si es una obligación común a todos los gremios—como siempre se hizo en épocas electorales— despertar en el proletario y en el pueblo en general un sentimiento dignificador de repulsión por las mistificaciones políticas y el acto vil y degradante del voto, esa obligación, tanto para el gremio de Panaderos como para el de Enfermeros tiene en este caso una ventajísima oportunidad. En efecto: la situación especial de estos dos gremios les permite desarrollar una acción de doble alcance e importancia, pues ambos han de bregar por conquistas que están "concedidas" por leyes y "garantizadas" por un ejército de inspectores que en su mayoría, por no decir en su totalidad, tienen por cometido, más que cuidar del cumplimiento de tales leyes, reclutar votantes para este o aquel candidato.

Un gremio dependiente del Estado y que se dispone a reclamar la jornada máxima de ocho horas, obliga de hecho la solidaridad del proletariado y del pueblo todo. Y un gremio que frente a las mistificaciones de una reglamentación municipal que garante (1) la higiene en la elaboración del pan, denuncia esa farsa y conjura al pueblo para extinguir esos focos de inmudicia que significan los locales de trabajo de las panaderías, obliga también de hecho la solidaridad del proletariado y el pueblo.

Y no dudamos que esta obra será iniciada con entusiasmo y capacidad, ya que en los gremios que mencionamos militan compañeros con la suficiente práctica y el necesario criterio como para aprovechar las ventajas que las circunstancias presentan.

Contrastes

La política de las renunciaciones... sin renunciar a la política. — Lo que media entre un candidato blanco y un comunista candidato.

Luis Alberto de Herrera (a) "La Machona", candidato de los blancos, presentó renuncia de su puesto de presidente del Directorio de dicho partido, con lo que dio lugar a que los demás componentes de dicho Directorio hicieran una extensa exposición de argumentos demostrándole a aquél que no era incompatible su cargo de presidente del Directorio con su carácter de candidato a la otra presidencia, a la de esta estancia yanki que se llama República Oriental del Uruguay.

No obstante, don Luis Alberto insiste en su renuncia, "por razones de delicadeza y moralidad de las que no puede apartarse", según su decir.

Cualquiera persona que no sea tan tonta como para sentirse capaz de votar, pues votar equivale a ser un gran tonto o un

gran sinvergüenza, comprenderá que todo esto de las renunciaciones es una política para hacer mejor política, ya que eso de moralidad y delicadeza es puro cuento para tontos de nacimiento y por ley de herencia...

De cualquier manera, lo cierto es que no puede negarse el contraste de esa actitud del candidato blanco, con ese otro "camoufage" del candidato comunista, secretario rentado y vitalicio de los Maritimos, que piensa —y es ese el único pensamiento original suyo— ser el fundador de algo así como una dinastía, de

Por la vida de LA BATALLA

HAY QUE PREOCUPARSE SERIAMENTE Y ACTIVAR MUCHO PARA ARBITRAR RECURSOS ECONÓMICOS A NUESTRO PERIÓDICO. — EL DEBER DE LOS COMPAÑEROS, AMIGOS Y SUSCRIPTORES.

LA BATALLA atraviesa un momento de grave crisis económica. Una serie de circunstancias han venido a empeorar esta situación. Por tres domingos consecutivos hubimos de suspender, debido a un mal tiempo, el primer número de la temporada. Esto, aparte del trabajo a que obliga a los compañeros encargados de la organización y realización de tales crisis, ha originado, como se comprendera, nuevos y considerables gastos, que de manera imprevista vienen a sumarse al crédito deficit existente.

Bien saben nuestros amigos que no tenemos el hábito de exagerar las cosas, y, sin que esto sea un toque de alarma, advertimos muy seriamente a los compañeros de la necesidad de que se preocupen de arbitrar pronto los recursos económicos necesarios como para que la aparición normal de nuestro querido vócano no sufra contratiempos.

Lo que es necesario hacer para tornar a la normalidad y para que ésta sea efectiva y estable, es cosa que no entrañará mayor sacrificio para nadie, si todos los amigos de LA BATALLA se dispusieran a hacer algo en tal sentido.

Por su parte, los suscriptores están en el deber de ponerse de inmediato al corriente con nuestra Administración; y, a su vez, los compañeros y amigos del periódico procurar, en la medida de sus recursos, los unos, y en el cumplimiento de algunas obligaciones particulares quienes las tengan, allegar toda la ayuda que puedan, y cuanto antes les sea posible.

Si cada compañero, luego de leer estas líneas las comenta con sus amigos habituales y se toma el interés que verdaderamente ellas han de despertar, no le será difícil encontrar la manera práctica y pronta de aportar una valiosa ayuda.

"Nuestro amigo", el comunista

"Nuestro amigo el anarquista es una excelente persona; es trabajador, estudioso, y, sobre todo, cuando discute ideas no se suelta ni insulta."

"Nuestro amigo" el comunista también es una excelente persona; es trabajador, estudioso; pero, al revés de "nuestro amigo el anarquista", el comunista tiene un pequeño, superficial defecto: que al discutir ideas, se suelta e insulta.

En nuestra conversación, "nuestro amigo" el comunista nos dice que es contrario a la política y al Parlamento; pero hoy —agrega— conveniencia en que haya comunistas con investidura parlamentaria. Por contestación a nuestra réplica, "nuestro amigo" el comunista nos dice que "no somos revolucionarios de verdad", que "no tenemos pureza de táctica", que "hacemos apreciaciones venenosas", y que "somos individuos que no hacemos más que destilar veneno"...

Y luego añade —tal vez haciendo un estudio analítico de su persona— que sólo sabemos gritar como energúmenos que ellos son políticos (a pesar de no haberlos demostrado lo contrario); que somos unos ignorantes y no sabemos nada.

Argumentos estos de gran efecto, como puede verse...

No queremos decir con esto que "nuestro amigo" el comunista proceda de mala fe o porque le falten recursos para defenderse de los apolíticos, no; ¡qué esperanzas! Nunca pensamos en tal cosa...

manera que cuando él muera, el puesto que hoy ocupa sea para su descendiente más cercano, y así sucesivamente.

En efecto; el fundador de la dinastía de los Gómez presenta renuncia de su puesto de burócrata en la organización obrera, pero no la hace irrevocable... y se deja convencer de que debe quedar en el puesto, aún en flagrante contradicción con el mandato expreso de la Sindical Roja.

Nosotros no diremos que el candidato comunista sea más inmoral ni más indecente que el candidato blanco ("juerzas iguales no se se ladian", dice el paisano), ya que este último puede cubrir mejor las apariencias, desde que dada su calidad de burgués, al renunciar su puesto (honorario) en el Directorio, no por eso irá a trabajar para poder vivir. En cambio, el candidato comunista, si renunciara a su puesto de burócrata tendría que ir a trabajar para vivir. Y no es posible que un "genio" así, tan gordo y con tan felices perspectivas, pueda ir de nuevo a trabajar de peluquero, ahora, cuando faltan sólo unos meses para las elecciones...

Conveniamos, pues, en que lo que media entre el candidato blanco y el comunista (Y candidato, no es una cuestión de decencia, ni de moralidad, ni siquiera de mayor habilidad política, sino una cuestión de capital; mejor dicho, de necesidades...

(Compañeros comunistas, los que no son candidatos... ni quieren serlo, se entienda: "Justicia dirá que todo esto son asuntos, intrigas, maldad, etc.)

Hemos podido notar en algunas ocasiones a la apatía y la indolencia de muchos, que en algunos casos suele tener por causa la absurda creencia de que lo que puede dar apariencia parece poco, y por eso se demoran y hasta olvidan hacerlo. Sin embargo, nada más equivocado, pues es precisamente con esas pequeñas sumas con las que se reúne la cantidad necesaria para hacer frente a las demandas de la imprenta.

La Rifa que está en circulación debe ser muy atendida por los camaradas y compañeros. Aquellos que quieren vender boletos de ésta, pueden pasar todas las noches por nuestra Administración, a solicitarlos; y los que tengan en su poder talonarios, deben interesarse en la colocación de los boletos, haciendo entrega inmediata del dinero en nuestra Administración, Paraguay 1229.

Para los suscriptores por cuyo domicilio no pasa el cobrador.

Repetidas veces hemos advertido a aquellos suscriptores por cuyo domicilio no pasa el cobrador, la conveniencia que existe en que ellos procuren abonar sus cuotas personalmente en nuestra Administración.

Muchos compañeros, justo es decirlo, tomando en cuenta esta advertencia, empiezan a hacerlo así.

Para aquellos a quienes pasar por nuestro local les sea molesto, damos hoy la dirección del domicilio de dos compañeros a los cuales pueden hacer efectivo el pago de sus suscripciones a LA BATALLA. Son estos: compañero Cherruti, calle Suárez 2933 (Bella Vista), y Antonio Libertó, Isla de Flores 1610, a la altura de Minas (peluquería).

Sálvenos Dios de pensarlo... Es simplemente un defectillo de "nuestro amigo" el comunista, defectillo sin importancia, acaso un simple descuido...

Nicolás First.

ACLAREMOS...

El apresuramiento con que fué acompañada la cuarta página de nuestro último número, hizo que incurriera en un error que nos interesa salvar, bien que el lector por fuerza ha de haberlo subsanado al advertirlo.

Cerraba la sección Literarias una interesante fábula de Tolstói, y la firma del apóstol rojo, en lugar de aparecer al final de su trabajo, apareció a continuación de un suelto que en la imprenta anexaron descuidadamente a aquél, suelto que debió llevar por título: "La Trefoterapia y Viera".

Quede por, hecha la aclaración.

¡COMETIO Vd. EL DESLIZ, compañero trabajador comunista, socialista, colorado, blanco, etc., de inscribirse, para ponerse en condiciones de incurrir en la gran inmoralidad de votar? — Está, sin embargo, a tiempo. Haga mil pedazos su boleta, e inscribese en el Sindicato que le pertenezca, junto con los obreros conscientes que por su propio esfuerzo, sin delegar poder alguno a extraños, se organizan para emanciparse política y económicamente.

LITERATURA

TEATRO—

"Delirio de grandezas"

Es esta pieza, estrenada por la Ríoplatense pocas horas atrás, uno de los buenos estrenos realizados por el conjunto que capitanea el señor Ulises Favaro. Bueno por la intención atenciosa que campea en todas las escenas de esta brillante pieza. El señor José Antonio Suidias pone en su obra el ejemplo de uno de esos tantos hogares tocados por la manía de las grandezas. Mal este que, por desgracia, está demasiado desarrollado en nuestro ambiente social, y que el señor Suidias ha sabido explotarlo teatralizándolo para, de ese modo, poner en solfa ese estado enfermizo en que suelen caer ciertos hogares por falta de una educación racional y práctica. Uno de los personajes centrales de la pieza lo constituye Misia Tránsito, que en su afán de figurar, compromete la felicidad familiar moral y económica, que sólo gracias a la tenacidad del esposo, don Quilce, no rueda hacia la bancarrota. En las múltiples incidencias en que le toca intervenir a Misia Tránsito hay una dosis de verdad ambiente —un poco llevada al extremo por el autor—, lo suficientemente convincente para que esa parte de público, que va a reír se leve en el espíritu una buena experiencia, de lo que son los seres cuando, dominados por tales chifladuras, olvidan las más elementales nociones del buen sentido y la cordura. Es esta una obra que, por cierto, se ha ganado el cartel con valores positivos. No es una pieza de enjuandía, ni mucho menos una de esas que se han de ganar la posteridad; su valor es relativo, modesto, y dentro de su género no desentonaba como buena factura. La Vila hace una Misia Tránsito un tanto exagerada llegando en ciertos momentos a los límites de lo ridículo; el señor Vallecchi, en el papel de inglés, está tan pesadamente que más que a un actor avezado en las tablas, nos da la sensación de estar viendo a un "aficionado". Concretando: la labor de conjunto deja mucho que desear.

Y esto no pasa sólo en esta obra, sino que en la generalidad de las versiones escénicas se nota la indecisión y vacilación de este conjunto nacional. No es un conjunto de "aficionados", al cual se le puedan pasar por alto ciertos lunares demasiado visibles para el público más profano. Es necesario estudiar con más entusiasmo y cariño los respectivos papeles, para dar una versión más en consonancia con el arte, puesto que el público paga bien y se está en la obligación de servirlo igualmente bien.

"La Vendimia"

La zarzuela en dos cuadros y un intermedio del señor Julio Sánchez Gardel, música del maestro E. Azevedo, ha sido recibida por el público con deferente aprobación. No constituye esto un acontecimiento artístico, sino uno de esos tantos éxitos que estamos acostumbrados a ver en los escenarios del teatro por hora.

El señor Sánchez Gardel ha recurrido una vez más, como otros autores, a un argumento que por lo asaz trillado, le resta méritos de originalidad. No obstante, esto no quiere decir que la obra no tenga en su desarrollo escénico momentos felices y de una belleza regional. El tema que da motivo al señor Sánchez Gardel está basado en la eterna trama sentimental, donde el gaucho romántico y trovero deja sus huellas de Tenorio en los corazones ingeniosos de las paisanitas. Rosalía y Lucinda están enamoradas de Venancio, que es ciego y selvático del mismo hombre. Venancio. Este, halagado por ese prurito del que sabe que agrada, rechaza a la que en verdad ama, para abrir una ilusión en el corazón de su rival, Lorenzo, otro de los personajes centrales, sabedor de esto, y que hasta entonces habíase mostrado reservado del amor que le inspira la que Venancio rechaza, le declara su pasión, le ruega que olvide, dándose, desde luego, vita para el baile. Este primer cuadro resulta por momentos lánguido. El segundo cuadro es más vívido, más movido, y la pintura de ambiente es un brochazo bien trazado. Cuando Venancio observa la indiferencia de la mujer que ama y que tiene por compañía a Lorenzo, se despierta en él los celos y se torna desafiante. Luego de bailar una zamba hay entre Venancio y Lorenzo un contrapunto, para epilogo en duelo a muerte. Salen al campo los gauchos a pelear, y al rato aparece Venancio herido mortalmente, clamando por aquella por quien se ha batido, mientras Lorenzo quedaba tendido fuera, para morir en brazos de la mujer que en realidad ama. Otro de los personajes centrales lo constituye don Mosto, tipo ameno y muy típicamente enfocado.

Por lo que toca a la parte musical, cabe decir que la labor realizada por el maestro Azevedo es en un todo superior al libreto. Se caracteriza por el fresco lirismo, por los inspirados motivos, que dan lugar a un grato deleite por lo melódico y armónico. Especialmente se destaca por su lozanía, por su concepción verdaderamente inspirada, el intermedio. Hay en él una exuberancia de tonos y matices que tienen el poder de interesar al auditorio desde los primeros compases.

Es un esfuerzo digno de todo elogio el del maestro Azevedo.

Los coros han estado en "tessitura" con la orquesta, que en todo momento ha sabido responder a la partitura. La versión escénica ha sido correcta en conjunto. Pues, sintetizando, diremos que es este uno de los estrenos del llamado género chico, que hace honor a la escena nacional por su honestidad artística.

Juan de los Llanos.

HABLAN LOS REOS—

—Robé un pan. No tenía hogar, ni lecho, — ni ropa, ni jergón... — ¡Quién va allí de uniforme, con gran cruz en el pecho? — Un ladrón.

—Soy criminal. Con un golpe de maza — quitóme la razón destino fiero... — ¡Quién pasa allí, arrastrado por dos portos de raza? — Un ratero.

—La erápula maldita me puso en la miseria — y me ha vendido. — ¡Qué espléndido palacio radiante! ¡Quién lo habita? — Un bandido.

—¡Viola, seduce, roba y asesina, — y miradme; ¡es un rey! — ¡Qué prostituta canta lúbrica en esta esquina? — La ley.

Manuel Guerra Junqueiro.

BELLEZAS PERDIDAS—

Bajo el cielo gris y la lluvia persistente y monótona de estos días de otoño, pienso en la luz abandonada.

La dejé allí abajo, en las orillas desiertas del Mediterráneo, y me pregunto en vano por qué me separe de ella.

Y, sin embargo, fui uno de los últimos en permanecer fiel. Todos los demás la abandonaron para buscar las primaveras del Norte, sin pensar que abandonaban una gran felicidad.

Es bueno huir de los glaciales meses del invierno, sombríos como castigos; pero estos meses son allí más tibios y sobre todo más luminosos que los nuestros.

Las horas más claras, las más cálidas, son bellas, pero tímidas, y prontas y asustadas se apuran hacia la noche.

El hombre puede vivir en la sombra, pero a la larga pierde la sonrisa y la confianza necesaria.

En presencia de nuestros veranos crepusculares, es indispensable restablecer el equilibrio entre la oscuridad y la luz, y arrojar los fríos y las tinieblas que nos llegan hasta el alma, reemplazándolos por magnífico exceso de sol.

Reina allí, a algunas horas de distancia, el incomparable sol fijo que ya no vemos.

Los que se van no saben lo que ocurre. Como si hubiesen esperado la partida de todos esos importunos, surgen de todos lados los verdaderos actores de aquella función de magia.

El cielo trae sus perspicacias hasta los últimos límites del azul, y todas las flores se elevan y se precipitan hacia el abismo de alegría que las aspira en el espacio.

Las rosas amarillas revisten las colinas con azafraanados velos; las rosas sonrosadas, del color de los primeros pudores, inundan los valles, como si los divinos depósitos de la aurora, en donde se elabora la carne ideal de las mujeres y de los ángeles, hubieran desbordado sobre el mundo.

Otras suben por los árboles, escalan las fachadas, las columnas, los pilares, los pórticos, se enlazan y caen, se levantan y se multiplican, silencioso enjambre de apasionados pétalos.

¡Ay!... ¡Cuántas bellezas se pierden en este mundo!

Con ellas se iluminarían nuestros ojos hasta la muerte; con ellas recogeríamos recuerdos que sostendrían nuestras almas hasta la tumba; con ellas se podría dar a millares de seres el supremo alimento de la vida.

En el fondo, todo lo que hay de bueno en nosotros mismos, todo lo puro, todo lo límpido de nuestra inteligencia y de nuestros sentimientos, tiene origen en algún hermoso espectáculo.

Si no viéramos nunca cosas bellas, sólo tendríamos pobres y siniestras imágenes para vestir nuestras ideas y emociones, que morirían de frío y de miseria como las de los ciegos.

El gran camino que se eleva desde las llanuras de la existencia hasta las claras cimas de la conciencia humana, sería tan sombrío, desnudo y desierto, que nuestros pensamientos no se animarían a pasar por él; y allí donde no pueden pasar los pensamientos, no tardan en aparecer los zarzales y el horror de la barbarie.

Un hermoso espectáculo que hubiéramos podido ver, que nos pertenecía, que parecía llamarnos y del que hemos huido, no se reemplaza nunca.

Nada creece ya en los sitios donde nos esperó.

Nuestros pensamientos y nuestras acciones sacan su energía y su forma de lo que hemos contemplado.

Entre el gesto heroico, el deber cumplido, el sacrificio noblemente aceptado y el paisaje que contemplamos, hay lazos más estrechos y más vivientes que los que retuvo nuestra memoria.

Cuántas más cosas bellas veamos, más aptos nos sentiremos para realizar cosas buenas.

Es necesario, para que prospere nuestra

Vida interior, un mundo conjunto de admirables despojos.

Marcio Martínez.

HUMO—

La historia de cada hombre es un poema tan conmovedor, por lo común, como "La Eneida" de Virgilio...

De tantas flechas de guerra, de tantos cañones tormentados, de tantas bombas...

viene sin que los psicólogos más zahoríficos jamás osen formular el don de la clarividencia...

Eduardo Zamacois.

FEDERACION S. DE PICAPEDREROS Secciones que actualmente sostienen conflictos.

Naschel (R. A.). — Huelga de carreros y canteros. — Los compañeros de esta Sección se hallan en conflicto con los explotadores...

Balcarce (R. A.). — Continúa sin alternativas el conflicto que sostienen los camaradas de esta Sección...

Montevideo. — El conflicto con la Compañía de Materiales. — Debido en gran parte a la desorganización de los gremios...

Treinta y Tres. — Huelga de carreros. — Apoyo moral de los picapedreros. — Hábanse en huelga desde hace varios días...

Salto. — Continúa el conflicto con el burgués Pascual Nessi.

Buenos Aires. — Esta Sección ha pasado un pliego de condiciones al contratista de la obra del Correo...

Solidaridad! — Pedimos para todos los obreros en conflicto la mayor solidaridad.

Las Secciones deben pasar cuanto antes las listas por "El Picapedrero" del 10 de mayo...

A LOS OBREROS PETROLEROS

Se comunica a los obreros de las compañías de kerosene, nafta, etc., que la asamblea...

ARTES GRAFICAS

Este gremio se ha avocado al estudio del problema que plantea la adhesión o el rechazo a la Sindical Roja...

OBBEROS TRANVIARIOS.

Como se sabe, los obreros tranviarios organizados han resuelto usar una medalla, a manera de distintivo...

HUELGA

B. U. Metalúrgico. — Los obreros de la casa Reguei y Vulminot, desde hace 20 días en huelga...

O. Gómeros. — Este Sindicato ha declarado boicott a la casa J. Cueto...

O. Albañiles. — Los obreros que trabajaban en la obra en construcción en 8 de Octubre...

Pour "La Vie Ouvrière", París

Voulez-vous m'accorder une exemplaire de la brochure "Le Sindicalisme devant la Révolution"...

BOYCOTT a "El Día", a los autos Saturno, a la Cervecería Montevideana...

La jira al interior

El compañero Carril lleva la palabra unificadora al interior de la República.

El lunes partió para el Salto el compañero Carril, en representación del Comité pro Unidad Obrera...

Además del Salto visitará estas localidades: Carmelo, Colonia, Mercedes...

De esta jira se esperan grandes resultados para la unificación del proletariado...

Una conferencia

"El pro y el contra de la Dictadura del Proletariado, a la luz del Naturismo"

En el Centro Internacional, Río Negro 1180, el sábado próximo 8 del corriente...

Para este acto se invita a los socialistas, comunistas, anarquistas, naturistas...

Como siempre, tribuna libre. — El Secretario.

Es necesario organizarse como anarquistas

Un grupo de compañeros de la Unión General de Picapedreros de Buenos Aires...

Nosotros, teniendo en cuenta que en el Uruguay los compañeros que componen la Agrupación Anselmo Lorenzo...

Una vez unidas todas estas fuerzas, podremos propagar nuestras ideas con eficacia...

Mientras que así como estamos hoy, nuestra propaganda tiene un valor efímero...

Estos momentos son de lucha, y sin organización la lucha es ineficaz.

Nosotros pensamos trabajar de firme con objeto de organizar a todos los compañeros...

En lo sucesivo os tendremos al tanto del resultado que obtenga nuestra iniciativa.

Fraternamente os saluda, por los camaradas de ésta: A. G. Domenech.

C. de R. de A. A.

Reunión importante. — El martes 11, a la hora 21...

A LOS CENTROS DE ESTUDIOS Y AGRUPACIONES

Pedimos a los compañeros que integran las agrupaciones y centros de estudios sociales...

A LAS SOCIEDADES GREMIALES

Con el propósito de dar mayor amplitud a la sección Vida Obrera...

A LOS COMPAÑEROS DEL INTERIOR

En el deseo de intensificar en todo lo posible el contacto entre los trabajadores de la Capital y del Interior...

VIDA OBRERA

COMITE PRO UNIDAD OBRERA

(Río Negro 1180)

Hacia la unidad en forma decidida. — Actividades optimistas. — Delegado en jira.

El Comité pro Unidad Obrera se encuentra a pasos seguros hacia los fines para los que fue creado...

En el curso de la presente semana el Comité pro Unidad pasa en circulación un manifiesto dirigido al proletariado organizado...

El compañero R. Carril delegado ante los gremios del Interior...

Entre otras resoluciones de importancia figura la campaña pro presos...

Ultimamente delegados del Comité pro Unidad Obrera y del Comité pro Presos...

Se han organizado varias conferencias por los presos y por la unidad obrera...

Se ha iniciado un intercambio de circulares con los gremios...

de las resoluciones, los medios y los fines del Comité pro Unidad.

Este Comité se preocupa a la vez de organizar la manifestación del 10 de mayo.

En nuestro número anterior dejábamos establecido que el C. pro U. O. tiene un vasto plan de acción...

Los gremios están en el deber de estimular la labor del Comité y entrar a colaborar directamente...

Hay un señor muy docto y muy sabio que se firma "Butifarra"...

Es de imaginar que "Butifarra" aún no ha querido decir grandes cosas...

Es de imaginar que "Butifarra" aún no ha querido decir grandes cosas...

Es de imaginar que "Butifarra" aún no ha querido decir grandes cosas...

"compañeros" que desautorizan y desaprobaban la campaña...

Por otra parte, es cosa esa que nos tiene sin cuidado...

3.º Efectivamente, nosotros bregamos por que la campaña pro presos tenga la mayor trascendencia...

En las pasadas elecciones, en ocasión de la agitación por la libertad de González...

Hay un señor muy docto y muy sabio que se firma "Butifarra"...

Es de imaginar que "Butifarra" aún no ha querido decir grandes cosas...

Es de imaginar que "Butifarra" aún no ha querido decir grandes cosas...

Es de imaginar que "Butifarra" aún no ha querido decir grandes cosas...

Es de imaginar que "Butifarra" aún no ha querido decir grandes cosas...

LOS BOYCOTTS

Su intensificación. — La obra de los Comités de Barrio. — Consideraciones oportunas.

Se intensifica considerablemente la propaganda en el sentido de darle efectividad a los boycotts existentes.

Hemos dicho en el número pasado, que la obra de los Comités de Barrio tiene una importancia muy superior a la que se le concede...

Lejos de callar nuestras simpatías, hemos aplaudido sin reservas la actitud de los compañeros comunistas...

Hemos de hacer ahora algunas consideraciones que creemos sumamente necesarias respecto a los boycotts.

Los Comités de Barrio, para mantener las unánimes simpatías por la obra que realizan...

El boycott es un arma de lucha cuyo empleo puede ser sumamente eficaz...

REPLICAS

Esperábamos tener más trabajo sobre este asunto, y cuando nos disponíamos a ir guardando en orden los números de "Justicia"...

Ahora vamos a contestar cómo es nuestra costumbre lo dicho por "Justicia"...

Lo Es incierto que nosotros polemizemos a base de insultos. Decir las cosas por su verdadero nombre no es insultar.

Lo Es incierto que nosotros polemizemos a base de insultos. Decir las cosas por su verdadero nombre no es insultar.

Lo Es incierto que nosotros polemizemos a base de insultos. Decir las cosas por su verdadero nombre no es insultar.

Lo Es incierto que nosotros polemizemos a base de insultos. Decir las cosas por su verdadero nombre no es insultar.

Lo Es incierto que nosotros polemizemos a base de insultos. Decir las cosas por su verdadero nombre no es insultar.

Lo Es incierto que nosotros polemizemos a base de insultos. Decir las cosas por su verdadero nombre no es insultar.

ESTRIBILLOS

"Hay 'gatos' secretos, lali, lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."

Hay gastos secretos, lali lali..."